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Se abren los sobres para la construcción
de la línea eléctrica Pascanas - Chazón

Detuvieron a Gustavo Villarreal por la muerte de
Nayara Ibarbia

Esta edición de Diario EL MEDIO será
exclusivamente en formato digital

Un viejo anhelo de los pascanenses está a punto de convertirse en realidad, puesto
que el martes 9 de junio se abrirán los sobres de la licitación de obra para unir el

tendido eléctrico de alta tensión entre Chazón y Pascanas.
La construcción consta  de una lìnea de 33 Kv, desde la Estación Transformadora
de Epec Chazón 66/33 kv 10 Mva a Pascanas. En total tendrá una extensión de 22
km. y se interconectará con el tramo de 33 kv que une a la localidad con Isla Verde.
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PaSCaNaS

GErarDO ZuIN auTOrIZó La CONSTruCCIóN DE VIVIENDaS a CárITaS

Se abren los sobres para la construcción
de la línea eléctrica Pascanas - Chazón

INTENDENTES LE PIDEN COLabOraCIóN aL
SINDICaTO DE TrabaJaDOrES MuNICIaPaLES

Un viejo anhelo de los
pascanenses está a

punto de convertirse en re-
alidad, puesto que el mar-
tes 9 de junio se abrirán
los sobres de la licitación
de obra para unir el tendido
eléctrico de alta tensión
entre Chazón y Pascanas.
Tiempo atrás, la Cooperativa
Eléctrica  a través de su ase-
sor técnico y el Consejo de
Administración, iniciaron una
conversación fluida con fun-
cionarios de EPEC, donde

le manifestaron la imperiosa
necesidad de cerrar el anillo
eléctrico entre las dos po-
blaciones e interconectar a
una importante región.
Esto traería importantes be-
neficios ya que se reducirían
los cortes y se mejoraría la
calidad del servicio, puesto
que pueblos como Pascanas,
Laborde, W. Escalante, es-
taría alimentado por dos lí-
neas.
Lo que empezó como una
sugerencia, se transformó en

un pedido formal y hoy se
está a punto de que se abran
los sobres de la licitación. El
próximo paso será la adjudi-
cación de EPEC a la empre-
sa y el comienzo de la obra.
La construcción consta  de
una lìnea de 33 Kv, desde la
Estación Transformadora de
Epec Chazón 66/33 kv 10
Mva a Pascanas. En total
tendrá una extensión de 22
km. y se interconectara con
el tramo de 33 kv que une a
la localidad con Isla Verde.

◘ Varios intendentes de nuestra región enviaron una
carta al Secretario General del Sindicato de Trabajadores
Municipales del Sudeste y Zona de la Provincia de
Córdoba, Daniel bustos, pidiéndole colaboración ante
la delicada situación que se vive en el país.
El texto señala lo siguiente: “Los intendentes abajos fir-
mantes se dirigen a usted a los fines de solicitarle tenga
bien transmitir a sus afiliados que debido a la pandemia
que estamos atravesando y a las consecuencias emanadas
del aislamiento social preventivo y obligatorio, nuestros
municipios se encuentran en una grave y extrema situación
social y financiera (baja de recaudación tributaria y horario
restringido para prestar servicios)”. Y continúa: “Solicitamos
la máxima colaboración y paciencia en tal delicada situación.
Las municipalidades y los vecinos se lo merecen”.
Saludan atentamente los siguiente jefes comunales: Daniel
Mondino de W. Escalante; Rodolfo Filipponi de Pascanas;
Luis María Trotte de Monte Maíz; Patricia Delsoglio de Isla
Verde; Daniela Castrillo de Colonia Bismarck y Maria Elisa
Vidal de Laborde.

El intendente de Justiniano
Posse, firmó junto a Cáritas
Parroquial de la Diócesis de

Villa María, el acta de inicio
de obras para la construcción
de 30 viviendas sociales bajo

el plan de autoayuda.
La firma fue a solicitud del
representante técnico, arqui-

tecto Diego Carnevale, luego
de efectuar una recorrida por
los sitios donde se desarro-
llarán las obras y encontrando
que todas las condiciones ne-

cesarias para la ejecución.
El programa es de “Auto-
construcción asistida y parti-
cipativa por esfuerzo propio
y ayuda mutua”.
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MONTE MaÍZ

Detuvieron a Gustavo Villarreal por la
muerte de Nayara Ibarbia
Aprimeras horas de la

mañana del miércoles
20 de mayo, personal policial
por órden de la Fiscalía de
bell Ville, procedió a la de-
tención de Gustavo Villarre-
al, quien estuvo involucrado
en el accidente de tránsito
que le provocó la muerte a
Nayara Ibarbia.
El caso había sido caratulado

en un primer momento como
homicidio culposo. Sin embar-
go, los familiares apuntaron
desde el comienzo contra el
jóven, de por entonces 28
años, ya que la adolescente
quería terminar la relación.
La nueva carátula lo imputa

por Homicidio Doblemente Ca-

lificado por el Vínculo y fue
alojado en la Alcaidía de la
Departamental Unión en Mo-
rrison.
El miércoles 26 de abril de

2017, el Fiat Uno en el que
ambos viajaban impactó de
frente contra un camión esta-
cionado  frente a una gomería
en Corrientes y San Luis de
Monte Maíz. Tras el hecho
Nayara agonizó casi una se-
mana y murió en el Hospital
de Bell Ville tras las gravísimas
heridas recibidas, mientras
que Villarreal se pudo recu-
perar de los golpes y sobrevi-
vió.
La situación era muy confusa

por un lado estaban quienes

sostenían que era un acci-
dente y por otro el entorno de
la joven que apuntaban a un
asesinato puesto que el im-
pacto fue contundente contra
la unidad de gran porte que
se encontraba bajo una luz.
"El día del accidente Nayara
lo quiso dejar y él amenazó
con matarse y matarla", ex-
plicaron.
Posteriormente llegó el mo-

mento de la reconstrucción
de los hechos y se comprobó
que la tragedia fue intencional,
ya que las pericias tomadas
en el lugar del choque mues-
tran las huellas del Fiat Uno
recorre unos 70 metros en
forma recta hacia el camión.

JuSTINIaNO POSSE: CONSTruyEN uN CENTrO DE
TraNSFErENCIa DE rESIDuOS

◘ La Municipalidad de Justiniano Posse está constru-
yendo un Centro de Transferencia en el Corralón el
cual permitirá a los vecinos depositar los residuos do-
miciliarios, especialmente los fines de semana o fuera
de los horarios de recolección.
La iniciativa se suma al eficiente el sistema de recolección
y de esta manera, los vecinos  que sacan la basura fuera
de horario o en días no indicados, no tendrán ningún tipo
de argumentación. Mucho menos  quienes la depositan al
lado de los caminos, sitios baldío y cunetas.
No obstante la iniciativa funcionará solo con la responsa-
bilidad de quienes asistan al lugar y cuiden las instalacio-
nes.
En el lugar habrá volquetes con sus respectivos colores y
rampas de descargas. 

◘ La Cooperativa agropecuaria unión con casa central
en Justiniano Posse, junto a Cotagro de General Cabrera
y agropecuaria Mixta de yrigoyen de Santa Fe, comen-
zarona operar bajo el programa aGrO CaNJE.
Se trata de un sistema que permite a productores agropecuarios
y a comercios de los más diversos rubros, comprar y vender
utilizando como moneda de pago al “canje de granos”.
Se corporiza en un sitio en Internet www.agrocanje.com.ar.
La forma de operar es sencilla y práctica: los comercios se
adhieren, venden y cobran; los productores compran en
esos mismos comercios y pagan con su “moneda”, con
granos.

¿Qué se puede comprar y vender?
De todo, no solo insumos o máquinas para el agro. Un
rápido resumen: maquinarias, semillas, fertilizantes, fitosa-
nitarios, combustible, repuestos, neumáticos, vehículos,
servicios de contratistas y labores, inmuebles y todo lo
demás que requiera la familia de un productor.
Para el productor no tiene ningún costo y sí varios beneficios,
aparte de utilizar su propia “moneda”.
Para el comercio, solo el pago de una comisión por cada
operación que realice.

Cooperativa unión continúa impulsando
el programa aGrO CaNJE
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MONTE MaÍZ - EMPrESarIaL

La empresa montemaici-
na Semtraco S.a. dio ini-

cio a la comercialización de
tolvas autodescargables con
marca propia. La idea es in-
corporar a futuro nuevos
productos, aprovechando la
fuerza comercial de la con-
cesionaria.
La idea surgió durante los pri-

meros meses de 2019 y se
pudo plasmar en realidad a
principios de 2020.
Según indicaron desde la

compañía, ya se han concre-
tado ventas en varias provin-
cias tales como Buenos Aires,
Entre Ríos y Córdoba.
Javier Nebbia, titular de la fir-

ma señaló que hay buenas
expectativas y para ello han
preparado un importante aba-
nico de financiación tales
como, créditos bancarios a lar-
go plazo y en pesos, a través
de CNH Cápital, en dólares,
soja y propia de Semtraco.

CaraCTErÍSTICaS
Tolva autodescargable de dos

ejes, con distintas capacidades
de carga. El sistema de des-
carga opera con sinfín barredor
horizontal de 315 mm, sinfín
vertical de 500 mm, caja de
mando de acero con engra-

SEMTraCO presentó una autodescargable con marca
própia y recibió nuevamente una distinción nacional

najes normalizados en baño
de aceite, accionamiento car-
dánico telescópico con zafe
múltiple para evitar roturas y
sistema hidráulico para plega-
do de tubo y apertura/cierre
de guillotina. El equipamiento
se completa con estructura
abulonada, llantas 21×32 para
rodados de alta flotación
(24.5×32), escalera, visor de
carga, luces reglamentarias,
enganche trasero y toldo se-
miautomático opcional.

PREMIOS
Por quinto año consecutivo

la empresa fue elegida Con-
cesionario Premium Case IH
en Argentina. 
Todos los años, Case IH va

haciendo una auditoría donde
se evalúan distintos paráme-
tros tales como atención al
cliente, área comercial, ventas,
servicios a campo, finanzas,
marketing, profesionalismo, re-
puestos, etc.

El conjunto de estos ítem fue-
ron ampliamente cumplidos
por la empresa,  lo que llevó a
Case IH a otorgar dicha dis-
tinción.
Para quienes integran Sem-

traco, no deja de ser una re-
compensa por la labor que de-
sarrollan sino que además les
genera nuevos desafíos y cada
vez más difíciles de cumplir.

TENDENCIAS
Javier Nebbia, a pesar de la

situación que nos toca vivir
por la pandemia dada por el
COVID-19 y la recesión eco-
nómica, ve con optimismo el
presente y futuro. “Tuvimos
una buena cosecha y el pro-
ductor siempre apuesta a in-
vertir y seguir creciendo. Es
por eso que nos preparamos
de la mejor manera para brin-
dar todas las posibilidades a
nuestro alcance para que pue-
dan comprar los productos que
ofrecemos”.
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OPINIóN - Jorge Gentile y Diego Zárate

La aprobación en tiempo
récord del proyecto en-

viado por el gobernador Juan
Schiaretti a la unicameral y
luego aprobado dejó mucha
tela para cortar. Porque afecta
derechos adquiridos y lo ha-
cen nuevamente sobre el mis-
mo sector. En este artículo
dos especialistas explican
en siete puntos en qué con-
siste la reforma.
Los jubilados son la primera

variable de ajuste el gasto pú-
blico. A ellos se echa mano
para “ahorrar” recursos.
El inesperado envío del pro-

yecto del Gobernador sorpren-
dió a todos.
Los recortes son:
1.- El primer ajuste es que los

aumentos jubilatorios se abo-
naban junto con los activos;
ahora, el mismo se efectivizará
a los 60 días. En criollo, la
Caja se “comerá” el aumento
de un mes.
2.– Históricamente los jubilados

cobraban por ley el 82% móvil,
calculado sobre el haber bruto.

Luego se “modificó” el modo
de cálculo previsional para re-
ducir los haberes jubilatorios;
y de este modo, el cálculo paso
a estimarse no sobre el bruto
–el 100% del haber- sino sobre
el 89% -se pasó a restar el
aporte personal de trabajador,
que para el ANSeS es de un
11%-; de este modo, el por-
centaje que recibía el jubilado
en el bolsillo pasó a ser del
73%, según la ley 10.333. Esta
mayor disminución se incorpora
ahora a la ley; a pesar de que
aquella está cuestionada en
su constitucionalidad ante la
Corte Suprema.
Por dicha norma los jubilados

no podían percibir menos del
82% del neto de bolsillo, o sea
el 73% al inicio de la primera
gestión del actual gobierno,
ahora pasará a percibir un 67%
dado el nuevo mecanismo para
calcular las jubilaciones. Una
nueva pérdida de 6 puntos por-
centuales, o 15 en total en
poco más de 5 años. Todo con
la aquiescencia del Tribunal

Superior.
A ello se suma como agravante

el “modo de cálculo” al estimar
el haber inicial en los últimos
120 meses en lugar de los ac-
tuales 48; actualizado con un
índice tramposo por ser inferior
al de la inflación y al incremento
de los sueldos de los activos.
3.- Además, también sustraen

hasta un 20% a aquellas per-
sonas que perciban dos habe-
res previsionales –una jubila-
ción y una pensión- que supe-
ren 6 haberes mínimos. Aporte
“solidario” que no tiene límite
temporal, y es toda una nove-
dad por estar normado de este
modo en la ley actual.
4.- Otro “ahorro” se obtiene

de las pensiones; que en el ré-
gimen actual se abonan del
mismo modo que la jubilación
durante el primer año –para
que el beneficiario pueda hacer
su ajuste presupuestario- y,
luego, pasa a percibir el 75%
de la misma; no obstante, esto
dejará de ser así. Con la refor-
ma, el pensionado no tendrá

Otra reducción a los haberes  previsionales de Córdoba
ese margen de un año; direc-
tamente pasará a percibir ya
no un 75% -con el plus del año
comentado- sino un 70% de
modo directo y sin cortapisas.
5.- La ley afecta a los activos,

especialmente a los Judiciales.
Esto es así, dado que magis-
trados y funcionarios que ha-
bían recibido como “no remu-
nerativo” un aumento cuando
se dispuso el cambio anterior
en el modo de cálculo del haber
previsional, dado que tributaban
al sistema un 22% en lugar del
12% que se aporta en la Na-
ción. Ahora, para adecuarse el
sistema, los activos pasarán a
aportar un 18% subiéndoseles
así un 6% el aporte actual. Del
mismo modo y a efectos de
asimilarlos al régimen nacional,
se sube la edad jubilatoria para
los varones pasando de 60 a
65 años.
6.-Las jubilaciones por invali-

dez se modifican sustancial-
mente, con la nueva ley, ya
que serán calculadas en base
a un 4% por cada año de ser-
vicio computable. Para graficar,
en el actual régimen no es ne-
cesario contar con antigüedad
para acceder a este beneficio

de modo íntegro; en tanto la
nueva ley, el potencial jubilado
por invalidez si no cuenta con
antigüedad, terminará recibien-
do un beneficio exiguo en re-
lación a su haber activo, con
un piso del 45% conforme los
años que cuente de servicios.
7.-El bálsamo con que se ex-

hibe la ley, es que ninguna ju-
bilación será disminuida sino
que será absorbida por futuros
aumentos. Pero, con alta infla-
ción el concepto de “aumentos”
del haber no es real, sino un
ajuste tramposo ocultado por
la inflación. La jubilación no
será disminuida, pero tampoco
será ajustada con los aumentos
de los activos.
La ley reduce los haberes de

jubilación para financiar a la
Caja de Jubilaciones, lo que
contradice la Constitución Pro-
vincial (CP) cuando dice que
los haberes previsionales son
“irreductibles” (Art. 57). Además,
los jubilados y pensionados -
que siguen sin integrar junto
con los activos- el directorio
de la Caja, como exige la CP
desde 1987 (Art. 57), por estar
intervenida, son quienes sufri-
rán un injusto ajuste.
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MONTE buEy: ENTrEGarON 4 VIVIENDaS DE LOS
PrOGraMaS DE CONSTruCCIóN MuNICIPaL

◘ El intendente, Edwin riva, hizo entrega de cuatro
nuevas unidades habitacionales de los Planes Monte
buey Mi Casa I y Mi Casa II.
Evangelina Ferro, Hugo Cruchinho, Sebastián Nardon y
Mariana Bustamante ya cumplieron el sueño de la casa
propia.

PrOVINCIaLES

El Ministerio de agricul-
tura y Ganadería de la

Provincia continúa llevando
adelante el Plan Provincial
de Promoción agroforestal.
En el marco de las activida-
des correspondientes al
componente público de esta
iniciativa, en las últimas ho-
ras la cartera completó el
envío de 20 mil ejemplares
de árboles al vivero que la
universidad Nacional de Vi-
lla María tiene en esa ciudad
del departamento General
San Martín.
Se trata de especies autóc-

tonas e introducidas, como al-
garrobos y eucaliptos, y arri-
baron al espacio mencionado
en función del acuerdo de co-
laboración que el ministerio

tiene con la casa de altos es-
tudios y con el Ente Regional
de Desarrollo Villa María (En-
red). Los ejemplares fueron
enviados desde el Área Fo-
restal para que puedan com-
pletar el proceso de recría.
Una vez preparados y culmi-

nada esa etapa, estarán en
condiciones para ser distribui-
dos en todo el territorio pro-
vincial a municipios, comunas,

escuelas, organismos estata-
les y organizaciones, ya que
el componente público del
Plan Provincial Agroforestal
(PPA) tiene como objetivo la
promoción, el incentivo e im-
plantación de especies arbó-
reas en este tipo de ámbitos.
Son utilizados para cortinas
forestales, remediación de su-
perficies y ornamentación de
sitios públicos.
Es el segundo año de trabajo

conjunto entre el Ministerio de
Agricultura y Ganadería, la
Universidad Nacional de Villa
María y el Ente Regional de
Desarrollo local. En el vivero,
los árboles son cuidados y
monitoreados a los fines de
llegar en óptimas condiciones
a su destino final.

Villa María recibió árboles para su recria
y luego se distribuirán en la región
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El pasado 25 de mayo, en
celebración del 210 ani-

versario de la revolución de
Mayo y a 200 años de la muer-
te de Manuel belgrano, los
trabajadores integrantes de
diferentes organizaciones sin-
dicales, debemos saber y pre-
guntarnos acerca de la rique-
za social. En qué forma se
produce y cómo se arrojan,
los salarios, las ayudas so-
ciales e infraestructura, ele-
mentos que necesitamos para
vivir y desarrollarnos como
trabajadores en nuestro te-
rritorio; está claro que sin tra-
bajadores no hay industria,
ni logística, ni conocimiento.
Lo descrito es una pequeña

parte de lo que la humanidad
produce en forma colectiva.
¿El resto… a dónde está?,
¿en manos de quién?, quién
controla? quién distribuye?
¿quién planifica? y cómo media
todo esto en las relaciones so-
ciales en nuestro territorio en
los aspectos económicos, fi-
nancieros, culturales y tecno-
lógicos, porque en este sentido
y según las condiciones es-
tructurales no tendría que haber
desocupados, despidos, recorte
salariales ni jubilatorios, ham-
bre, etc. en gran parte de la
población, que, ante esta co-
yuntura, se está manifestando.
Por esto, es imperioso dar
nombres y apellidos de los que
controlan la riqueza social pro-
ducida del pueblo trabajador.
Empezando con el sistema fi-

nanciero, los bancos y fondos
de inversión, reflejamos algu-
nos datos: del sistema finan-
ciero nacional participan 63
bancos: 13 públicos y 50 pri-
vados, de los cuales 16 son
capitales extranjeros y éstos
manejan el 45,81% (142.138
millones de pesos de la torta
del movimiento de dinero) y
son el HSBC, CITIBANK, JP
MORGAN, Goldman Sachs,
Bank of New York Mellon, Ban-

co Santander, Banco Bilbao
Vizcaya Argentina, el Industrial
en comercio Bank of China y
Grupo Galicia.
Además, en dichos bancos

participan los fondos inverso-
res, en el HSBC tenemos Ping
An, chino, que superó a la ges-
tora de fondos estadounidense
BlackRock.
Podemos citar a otros fondos,

como lo es Vanguard Group,
State Street, Franklin Temple-
ton, Pimco, Fidelity, éstos tam-
bién son tenedores de la deuda
externa Argentina (la que no
se deberá pagar con el hambre
ni la marginalidad de nuestro
pueblo). A su vez tienen ac-
ciones en las grandes expor-
tadoras de granos asentadas
en el país, en el puerto de Ro-
sario el fondo BlackRock es
uno de los tenedores de bonos
más preponderantes y posee
buena parte de las acciones
de la agroexportadora Bunge
(una de las más reconocidas
a nivel global junto a Dreyfus
y Cargill) que a su vez es co-
propietaria de 17.000 empresas
en el mundo y que su factura-
ción es superior a cualquier
estado en vía de desarrollo.
Las empresas que comercia-

lizan todos los cereales pro-
ducidos y manipulados por los
trabajadores argentinos son
concentradas en grandes ex-
portadores como Cargill, Drey-
fus, Bunge, Cofco, Glencore,
y podemos citar la nacional
como Vicentin (tenemos varios
puntos para escribir de sus
manejos) y otras, también aso-
ciadas a las grandes exporta-
doras del mercado mundial.
La mayoría operan en el com-

plejo de puertos de Rosario
donde se produce casi el 80%
de la exportación de granos
por la Hidrovia Paraguay-Pa-
raná, en la cual la concesión
de dragado, balizado y man-
tenimiento lo hace una multi-
nacional belga la Juan de Nul

y la argentina Emepa, y que
de los 18 puertos que hay en
su trayecto, 14 están en manos
extranjera.
Está claro que los grandes

exportadores manejan los puer-
tos, precios de los cereales,
triangulaciones comerciales y
son capaces de provocar de-
valuaciones, los vaivenes del
valor del dólar y esto impacta
fuertemente en el valor de la
canasta básica de alimentos,
con la cual el pueblo trabajador
se alimenta.
A su vez, dichos alimentos

son comercializados en un re-
ducido número de Grupos de
Hipermercados como Carre-
four, Cencosud, Coto, la Anó-
nima, Walmart y Casina, que
venden el 58 por ciento del
total de alimentos que se con-
sumen en el país.
Ahora bien, que toda esta con-

centración de riqueza producida
por el conjunto de los trabaja-
dores quede en muy pocas
manos, y peor aún, que tenga
muy poco cuestionamiento y
no podamos hacernos la pre-
gunta ¿por qué?
Todo esto sostenido y enmas-

carado, desde lo cultural e ide-
ológico, por los grandes medios
de comunicación dominantes
como Clarín y La Nación, y
sus radios, medios televisivos
y culturales.
Mientras el conjunto del pueblo

trabajador atraviesa esta par-
ticular situación, hay empresas
que tienen grandes beneficios
e información como las que
constituyen el grupo GAFAM,
(Google, Apple, Facebook,
Amazon y Microsoft). Que de-
trás de toda empresa de co-
mercialización, información y
cultural están los fondos in-
versores con sus Bancos.
Por eso, la monumental tarea

del movimiento obrero es trazar
un eje común para la verdadera
liberación de nuestro pueblo.
Como consigna debemos lan-

zar los 100 encuentros regio-
nales a lo largo y ancho de
nuestro territorio, donde tra-
bajadores formales e informa-
les, sindicalizados o no sindi-
calizados, agrupados en dife-
rentes organizaciones sociales,
profesionales, Pymes, produc-
tores agropecuarios y estu-
diantes debemos dar el debate
juntos con los estados munici-
pales, provinciales y el nacio-
nal, se originarán propuestas
y camino a seguir para este
momento de la historia donde
unos pocos capitales concen-
tran todo y el resto, la mayoría
de la población depende de

los designios de éstos.
Para lograr un verdadera in-

dependencia económica, equi-
librio ambiental e integración
de toda Sur América para lograr
una distribución con justicia
social exigimos:
◘ Impuesto a la riqueza para

combatir la pobreza.
◘ Prioridad en las licitaciones

a las cooperativas y empresas
nacionales por sobre las ex-
tranjeras y/o las que despiden
trabajadores.
◘ Reintegro de las deudas a

las obras sociales sindicales.
Apoyamos la renegociación

de la deuda externa.

CGT rEGIONaL bELL VILLE - OPINIóN

25 de Mayo de 2020: Hacia una nueva independencia del movimiento
obrero organizado



SINDICaTO DE TrabaJaDOrES MuNICIPaLES

El Secretario Gremial le respondió a los intendentes
que le enviaron una nota  pidiendo colaboración
“No he escuchado, y no he

recibido ninguna nota de
los Intendentes que tuvieran
un acto de grandeza en ma-
nifestar que también van a
colaborar con sus comuni-
dades en la rebaja de sus
salarios”, comenzó diciendo
Daniel bustos  a los inten-
dentes Luis María Trotte, Da-
niel Mondino, María Elisa
Vida, rodolfo Filipponi, Da-
niela Castrillo y Patricia Del-
soglio.
Y continuó: “Me dirijo a Us-
tedes en carácter de Secre-
tario General del Sindicato de
Empleados y Trabajadores
Municipales del Sudeste y
Zona de la Provincia de Cór-
doba. A los efectos de con-
testar Nota recibida el dia 28
del corriente donde se nos
solicita paciencia y colabora-
ción con sus municipios por

la situación que esta atrave-
sando el País, la provincia, y
nuestras localidades por la
Pandemia. Quiero manifes-
tarle que con anterioridad ante
esta pandemia se habían
acordado los siguientes pun-
tos: incrementos salariales,
pase a planta permanente,
realización de nuevos contra-
tos, re categorización. Tam-
bién pongo en conocimiento
que ya estamos colaborando
porque hay Municipios que
están abonando los haberes
fuera de termino, en dos, en
tres, Y en cuatro veces para
completar los Salarios, donde
también se les adeuda la In-
dumentaria de Trabajo y Cal-
zado”.
A su vez, Bustos, esgrimió:
“De estos Municipios la mitad
nos están adeudando las re-
tenciones de nuestros afiliados

Aportes Sindicales, más de
un año. También quiero co-
municar que desde el primer
momento nos hemos puesto
a disposición para brindar los
servicios esenciales, recolec-
ción de residuos, riesgo, etc.
Como también sollcitamos se
les entreguen todos los ele-
mentos de seguridad e higiene
del protocolo del COE, donde
también manifestamos que se
abriera una oficina del cobro
de Impuestos”.
Para cerrar dejó una dura
frase a los mandatarios: “No
he escuchado, Y no he reci-
bido ninguna nota de los In-
tendentes que tuvieran un
acto de grandeza en mani-
festar que también van a co-
laborar con sus comunidades
en la rebaja de sus salarios.
Sin más, y quedando su en-
tera disposición”.
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Sección DEPORTES

🏭CaSa CENTraL PaSCaNaS - INET aLbarraCÍN 530
🏭CaSa CENTraL LabOrDE - SaN MarTÍN 299
🏠SuCurSaL PaSCaNaS - MITrE ESO buENOS aIrES

FLExIbILIZaCIóN DE La CuarENTENa

Se permiten caminatas y actividades deportivas
indudividuales
El gobernador , Juan

Schiaretti, anunció que
la Provincia decidió dar un
paliativo a clubes a través
de un subsidio específico
destinado al pago de las obli-
gaciones corrientes, a fines
de facilitar la continuidad de
su funcionamiento institu-
cional. Con este fin, se creó
el Programa de asistencia a
Clubes, una ayuda econó-
mica no reintegrable y por
única vez de 40 mil pesos.
El programa aspira a alcanzar

a 500 clubes y su ejecución
estará a cargo de la Agencia
Córdoba Deportes. El monto
de la inversión asciende a 20
millones de pesos.
Los clubes no escapan a la

realidad de deterioro de su es-
tructura económica y financiera
que afecta a toda la sociedad.
Al permanecer cerrados o con
actividad mínima durante el
aislamiento obligatorio dismi-
nuyeron sus ingresos por las
caídas en el pago de las cuotas
sociales y no pueden recaudar
fondos a través de sus activi-
dades habituales. La necesidad
de pagar sueldos, mantener

la infraestructura y brindar ser-
vicios pone en riesgo su sub-
sistencia.
Según señalaron la Provincia

entiende que es necesario co-
laborar con el sostenimiento
de los clubes, puesto que su
existencia y funcionamiento
son sustanciales para la con-
tención social de miles de per-
sonas, el desarrollo deportivo
en la provincia de Córdoba y
el bienestar psicofísico de la
comunidad.

DEPOrTES INDIVIDuaLES
El COE Central autorizó en el

interior provincial las caminatas
deportivas (marcha y trote), ci-
clismo, tenis, pádel y golf. Este
esquema de flexibilización se
aplica de manera conjunta con
los COE Regionales en coor-
dinación con los municipios.
El anuncio lo realizó el coor-

dinador del COE, Juan Ledes-
ma, y el presidente de la Agen-
cia Córdoba Deportes, Héctor
Campana. Las actividades se
realizan todos los días, según
terminación de DNI (documen-
tos pares, días pares y vice-
versa).
Por otro lado, las caminatas

deportivas, ciclismo, tenis, pá-
del y golf que cuentan con un
protocolo específico, se prac-
ticarán de lunes a domingo, y
días feriados, de 7 a 13, siem-
pre de forma individual, evi-
tando actividades colectivas.
En todos los casos, el COE

recomienda evitar las aglome-
raciones de personas, antes,
durante o después de la acti-
vidad física; no compartir los
elementos deportivos, recipien-
tes de agua y toda otra bebida
o alimento y mantener una dis-
tancia mínima de tres metros.
El COE Central se reserva la

potestad de establecer cordo-
nes sanitarios y tomar las de-
cisiones necesarias para con-
tener las situaciones epide-
miológicas puntuales que pu-
dieran surgir y así modificar
las flexibilizaciones otorgadas.
Los municipios y comunas de-

terminarán los sectores, dura-
ción y distancias a recorrer au-
torizadas para cada actividad.
Las localidades que adopten
esta flexibilización deberán ejer-
cer el control del cumplimiento
de las normativas de biosegu-
ridad.



Sección AGROPECUARIA
CLIMa

Se esperan lluvias por debajo de lo
normal para nuestra zona
El especialista del INTa

Castelar, Pablo Mercu-
rio, habló de las perspecti-
vas climáticas para el corto
y mediano plazo de esta
campaña.
La última “foto” del balance
de agua de los suelos para
toda la región pampeana que
reporta el Sistema de Clima
y Agua del INTA y la Facultad
de Agronomía (UBA) muestra
una buena condición general
en los primeros centímetros

en todas las regiones (Ver
foto), excepto hacia al oeste
de la región que evidencia
reservas más moderadas en
los primeros centímetros. 
De acuerdo a los datos que
aportó el experto en agro-
meteorología del INTA Cas-
telar, Pablo Mércuri, dentro
de una charla virtual asociada
a tratamiento de semillas de
trigo y cebada, organizada
por la consultora “Ojos del
Salado”, se esperan precipi-

taciones a partir de fin de
mes y durante los primeros
días de junio. 
“De acuerdo a los tres mo-
delos que observamos desde
el INTA, uno es el nortrea-
mericano, otro el europeo y
también el del Servicio Mete-
orológico Nacional (SMN), du-
rante los primeros días de ju-
nio se esperan precipitaciones
para todo el centro del país
para mantener el agua en el
suelo”, especifica el experto. 

Según sus datos, los mayo-
res acumulados estarán entre
los 30 a 50 milímetros. Asi-
mismo, aseguró que se es-
pera el avance de un frente
frío para este lapso de tiempo. 
Por otra parte, aclaró que
entre los forzadores oceáni-
cos, sobre el Océano Atlánti-
co, a la altura del Mar Argen-
tino existe una circulación de
un frente cálido que significará
una descarga de humedad
para la Región Pampeana. 
En lo que respecta al tri-
mestre junio, julio y agosto,
el experto en clima destacó
que se esperan precipitacio-
nes por debajo de lo normal. 
“Esto no significa sequía.
Implica que las lluvias estarán
por debajo de los promedios
habituales para la temporada
invernal”, aclaró, manifestan-
do también que otro de los
moduladores oceánicos, cen-
trada en el Pacífico Ecuatorial,
continúa mostrando tendencia

neutral para lo que resta del
otoño.  
Integrando ideas, el experto
destacó la importancia de to-
mar una “decisión climática-
mente inteligente”, de acuerdo
a los datos que compartió,
no siempre fundada en la
tendencia climática. 
“Es clave poder integrar da-
tos para tomar una decisión
técnica en este momento sin
la certeza de si el año será
Niña, Niño o Neutro, basada
en el agua superficial y en
profundidad disponible, co-
nocer la dinámica de la napa,
si es que está presente y co-
nocer el pronóstico de corto
plazo. Con ello, se puede to-
mar una decisión estratégica
determinada desde las con-
diciones ambientales. De esta
forma, el pronóstico extendido
quedará como último opción
a analizar, si es que sobre
este no hay precisiones”, afir-
mó.  
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El campo se pone en sus
espaldas una vez más a

la argentina, porque en gran
medida, la suerte de la mis-
ma, en el plano productivo -
económico y por ilación, el
social, depende de aquello
que como conjunto y socie-
dad sabemos hacer mejor, y
eso es el resultado de las
cadenas agropecuarias ar-
gentinas. No lo dice un sec-
tor, lo muestran los números
actuales, recientes e históri-
cos; lo dice el mundo, lo dice
un ex presidente de uruguay,
quien no puede ser tildado
de capitalista, desde el otro
lado del charco.
Medida tras medida, globo de

ensayo tras globo de ensayo,
"en diciembre que el trigo no
va a alcanzar, en enero que
hay que cerrar la exportación
de carne, después la Junta Na-
cional de Granos, las idas y

vueltas con el Mercosur, y ahora
no hay créditos para el Campo",
una tras otra, la cadena de de-
saciertos, yerros y errores de
diagnósticos, sea por falta de
conocimientos del sector, por
idoneidad o por intencionalidad.
Se van acumulando uno tras
otro sumando incertidumbre al
único sector activo de la eco-
nomía, que por sus caracterís-
ticas propias, por su capacidad
y por el contexto mundial apa-
rece como la nave insignia para
poder atravesar este temporal
global.
El propio Ministerio de Agri-

cultura de la Nación indica que
la liquidación de cereales y ole-
aginosas en su comparativa
interanual rubrica una brecha
positiva de diez puntos (48%
vs 38% del año anterior), que
ya se liquidó, anticipadamente
una proporción grande de la
cosecha; y es que el campo

responde con intención de
siembra, con cosecha y con
recursos, manteniendo vivo el
pujante corazón de nuestro in-
terior productivo. Basta solo
andar por las rutas de nuestro
país para ver camiones, cose-
chadoras, tolvas y todo el an-
damiaje productivo del sector
en movimiento.
Las estadísticas sirven para

reflejar la realidad y a veces,
para distorsionarla. Aristóteles
decía "la única verdad es la
realidad", y la realidad es que
un sector que enfrenta tasas
impositivas confiscatorias, tipos
de cambio efectivos totalmente
desacoplados con la realidad,
políticas de Estado adversas,
ausencia de planes de desa-
rrollo estatal y es blanco de
ataques sistemáticos de inútiles
crónicos; es hoy, lo fue ayer y
lo será mañana el único capaz
de sentar las bases del desa-
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algo huele mal...
rrollo social, como fue en Aus-
tralia, Canadá o Nueva Zelanda
por nombrar algunos casos.
Sin embargo, hoy nos encon-

tramos nuevamente con nor-
mativas que diseñadas sobre
una planilla de Excel, no tienen
en cuenta las características
propias, las dinámicas produc-
tivas y de integración de cadena
del principal aportante de divi-
sas de exportación, dejándolo
fuera de juego en la posibilidad
de obtener créditos a tasas ló-
gicas para las actividades pro-
ductivas, es decir para la ge-
neración de empleo genuino.
Los años, las experiencias, la

suma de batallas afrontadas
nos dicen que algo huele mal,

nos cortan el crédito por un
lado, por otro aparece un an-
tagonista de un viejo pedido
del sector (los créditos a valor
producto) solo que la herra-
mienta que emerge es un DIVA
(depósito de interés variable)
"Plazo Fijo a Valor Producto",
y simultáneamente, cual si obe-
deciera a una estudiada y pre-
meditada estrategia de pinzas
en un tablero de ajedrez, llegan
comunicaciones de corredores
y exportadores solicitando la
pesificación inmediata de los
contratos de venta de cereales
y oleaginosas. No está demás
decir que semejante situación
no hace más que agredirnos
el intelecto.



Sección SALUD

FuENTE: CLÍNICa SaNTa rITa

Preguntas frecuentes...
COLESTErOL..buENO ?

MaLO? STrESSS...
aLIMENTaCION

El COLESTEROL es uno de
los lípidos o grasas más im-
portantes que se encuentran
en nuestro cuerpo. Sirve, fun-
damentalmente, para la forma-
ción de las membranas de las
células de nuestros órganos y
como “materia prima” para la
síntesis de hormonas sexuales
y las de origen suprarrenal;
también es precursor de los
ácidos biliares, que son sus-
tancias que forman parte de la
bilis y que facilitan la digestión
de los alimentos grasos.
¿De dónde obtenemos nues-

tro colesterol?
En circunstancias normales,

casi todo el colesterol de nues-
tro organismo procede del que
absorbemos de los ALIMEN-
TOS y también de la elabora-
cion del mismo por parte de
nuestro propio HÍGADO . Este

colesterol pasa a la sangre -
donde es transportado por unas
proteínas especialmente dise-
ñadas para ello, las lipoproteí-
nas, ( las conocidas HDL y
LDL ) para ser distribuido hacia
los diversos aparatos y siste-
mas del cuerpo humano...En-
tonces existen dos tipos de co-
lesterol?
Las lipopoproteínas de baja

densidad o LDL ( ...del inglés,
low density lipoprotein... cono-
cidas como colesterol MALO
)son encargadas de llevar el
colesterol a los tejidos, y su
exceso se asocia al desarrollo
de la arteriosclerosis... mientras
que las de alta densidad o HDL
(high density lipoprotein.. tam-
bién conocidas como colesterol
BUENO) extraen el colesterol
sobrante de las células y de
las placas de ateroma.
¿Por qué es importante man-

tener un nivel adecuado de
colesterol?
Cuando existe un exceso de

colesterol circulante en la san-
gre, tiende a depositarse en la
pared de las arterias, originando
las denominadas “placas de
ateroma”. Las placas de ate-
roma están constituidas, prin-
cipalmente, por el colesterol
allí almacenado, por células
que fagocitan el colesterol: los
macrófagos, y por células mus-
culares, que acuden a estas
lesiones donde sintetizan sus-
tancias que fibrosan y hacen a
las placas susceptibles de ca-
lificación.
Los niveles altos de colesterol

en sangre perpetúan este pro-
ceso. Las placas van aumen-
tando de tamaño, lo que con-
tribuye a una mayor rigidez de
los vasos sanguíneos y a una
progresiva obstrucción de los
mismos. En ocasiones, las pla-
cas se rompen, formándose
trombos que potencialmente
pueden ocluir total o parcial-
mente la arteria.
En el transcurso de estas rup-

Colesterol bueno, malo stres, alimentación?
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COrONaVIruS

turas y trombosis se pueden
desprender émbolos que via-
jarían por el torrente circulatorio
hasta impactar en arterias de
menor calibre, impidiendo des-
de ese momento la irrigación
del tejido que dependía de
ellas.

Todos estos fenómenos origi-
nan una enfermedad denomi-
nada arteriosclerosis, respon-
sable de diversos cuadros car-
diovasculares que, dependien-
do de la localización de las ar-
terias afectadas, conocemos
como cardiopatía isquémica:

angina de pecho e infarto agudo
de miocardio; accidentes ce-
rebrovasculares: infartos y trom-
bosis cerebrales; arteriopatía
periférica: isquemia de los
miembros inferiores; aneuris-
mas aórticos e isquemia intes-
tinal.

Primera extracción de plasma de personas
recuperadas de Covid-19
El Centro de Plasmafére-

sis de la Provincia realizó
los dos primeros procedi-
mientos de extracción de
plasma de personas recupe-
radas de Covid-19. El plasma
es el componente mayoritario
de la sangre, y se obtiene al
dejar a la sangre desprovista
de células como los glóbulos
rojos y los glóbulos blancos.
El Centro de Plasmaféresis,

es la primera institución pública
de la Argentina que realiza
este tipo de procedimiento en
personas recuperadas de Co-
vid-19. Para ello, dispone de
equipamiento moderno y per-

sonal capacitado.
El plasma podrá utilizase para

el tratamiento de personas con
diagnóstico de coronavirus en
etapa aguda y para la fabrica-
ción de inmunoglobulinas en-
riquecidas. Este último proce-
dimiento es llevado a cabo en
el Laboratorio de Hemoderi-
vados de la Universidad Na-
cional de Córdoba, único centro
del país en condiciones de re-
alizar este proceso.
Para llevar adelante el proce-

dimiento, personal del Área de
Epidemiologia de la Provincia
se pone en contacto con las
personas que cursaron la en-

fermedad para consultar sobre
su voluntad de donar. Por me-
dio de máquinas de plasmafe-
resis, se extrae la cantidad su-
ficiente de ese componente,
que luego podrá ser utilizado
para el tratamiento de personas
con coronavirus. El procedi-
miento de extracción dura al-
rededor de 35 minutos.
Los donantes, son persona

jovenes, una de Santiago del
Estero con residencia en Cór-
doba, que contrajo el virus en
el exterior. El segundo volun-
tario, es cordobés . Ambas cur-
saron la enfermedad de ma-
nera asintomática.
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